



Directiva

Presidenta: Martín Juárez Córdova Primera Secretaria: Vianey Montes Colunga Segunda Secretaria: Angélica Mendoza Camacho

Inicia 10:00 horas

Presidente: diputadas y diputados les pido ocupar sus curules; Primera Secretaria pase lista de asistencia.

Primera Secretaria: Paola Alejandra Arreola Nieto; Martha Barajas García; Beatriz Eugenia Benavente Rodríguez; María del Consuelo Carmona Salas; Pedro César Carrizales Becerra; María Isabel González Tovar (inasistencia justificada); Eugenio Guadalupe Govea Arcos (inasistencia justificada); Rubén Guajardo Barrera; Edgardo Hernández Contreras; Marite Hernández Correa; Rolando Hervert Lara; Mario Lárraga Delgado; Sonia Mendoza Díaz; Cándido Ochoa Rojas; Edson de Jesús Quintanar Sánchez; Héctor Mauricio Ramírez Konishi; Jesús Emmanuel Ramos Hernández; María del Rosario Sánchez Olivares; Laura Patricia Silva Celis; Alejandra Valdes Martínez; Oscar Carlos Vera Fabregat; Ricardo Villarreal Loo; José Antonio Zapata Meráz; Rosa Zúñiga Luna; Vianey Montes Colunga; Angélica Mendoza Camacho; Martín Juárez Córdova; 23 diputados presentes.

Presidente: existe cuórum; inicia la Sesión Solemne.

Segunda Secretaria dé lectura al Orden del día.

Segunda Secretaria: Orden del Día; Sesión Solemne No. 26, noviembre 27, 2019.

Comisiones de Cortesía.

Receso.

- I. Honores a la Bandera; y canto del Himno Nacional Mexicano.
- II. Disertación de la Presidenta de la Comisión de Educación, Cultura, Ciencia y Tecnología, a nombre del Honorable Congreso del Estado.
- III. Video sobre la homenajeada.
- IV. Entrega de la Presea al Mérito "Plan de San Luis", año 2019, a María de los Ángeles Hermosillo Casas.
- V. Mensaje de la galardonada.



Presidente: a consideración el Orden del Día.

Al no haber discusión, Segunda Secretaria proceda a la votación del Orden del Día.

Secretaria: a votación el Orden del Día; los que estén por la afirmativa, ponerse de pie, gracias; los que estén por la negativa, ponerse de pie; MAYORÍA por la afirmativa Presidente.

Presidente: aprobado el Orden del Día por MAYORÍA.

Comisiones de cortesía; primera: Sonia Mendoza Díaz, y Mario Lárraga Delgado; segunda: María del Rosario Sánchez Olivares, y Edson de Jesús Quintanar Sánchez, dirigirán a este salón a los titulares de los poderes: Ejecutivo; y Judicial; comisiones desempeñen su encargo; inicia un receso.

Receso: de 10:05 a 10:10 horas.

Presidente: diputadas, y diputados por favor retornar a sus curules.

Nos honran con su presencia en esta sesión solemne, el Doctor Juan Manuel Carreras López, Gobernador Constitucional del Estado; y la Magistrado Graciela González Centeno, representante del Poder Judicial Local; se reinicia la sesión.

Nos honra también con su presencia en esté recinto la Presidenta de la Junta Directiva del DIF Estatal, Licenciada Lorena María Valle Rodríguez, le saludamos con respeto.

Pido a todos ponerse de pie para rendir honores a nuestro Lábaro Patrio.

Honores a la Bandera; y canto del Himno Nacional Mexicano.

Presidente: pueden tomar asiento.

A nombre del Honorable Congreso del Estado agradecemos de manera especial la colaboración del coro de la Escuela de Artes y Oficios "Los Infante", particularmente a la directora de la institución la Profesora Laurice Izaguirre Castillo; a la directora del coro la maestra Aurora Alvarado Segura; y al pianista el licenciado en música Juan Carlos Montiel Reyes. Asimismo, a la escolta; y banda de guerra del prestigiado Colegio de Bachilleres plantel número 26, Halcones; cuya Directora General del Sistema Maestra Marianela Villanueva Ponce, nos acompaña en está sesión solemne, a todos ellos nuestro aplauso y reconocimiento.

Interviene por parte del Honorable Congreso del Estado, la Presidenta de la Comisión de Educación, Cultura, Ciencia y Tecnología, diputada María del Consuelo Carmona Salas.



María del Consuelo Carmona Salas: muy buen días distinguida concurrencia, compañeras y compañeros, el mérito y reconocimiento que tiene la Presea "Plan de San Luis" dentro del Estado desde el año 1983, es por su gran valor honorifico; premio otorgado anualmente a grandes figuras potosinas que se han destacado por su arduo trabajo social, político e intelectual sobresaliendo con obras altruistas, que contribuyen a la mejora del bello San Luis Potosí, ciudadanos destacados incluso hasta un nivel internacional como la deportista Paola Longoria, Elías Francisco Naif Chessanni, César Cervantes Díaz de Sandi, José Morales Reyes, Adolfo Benavente Duque, y María del Socorro Vázquez Ríos, entre otros.

Es así que el Congreso del Estado de San Luis Potosí por conducto de la Comisión de Educación, Cultura, Ciencia y Tecnología que una servidora preside, con fundamento en el artículo 108 fracción VIII de la Ley Orgánica del Poder Legislativo vigente, otorga este galardón Presea al Mérito "Plan de San Luis" en su edición 2019, a una mujer orgullosamente potosina, valiente, solidaria, luchadora social que transformó una experiencia personal difícil, en amor a la vida y acciones positivas.

Ha trabajado en el ámbito escolar, a través de acciones de prevención y erradicación de la violencia y el acoso en las escuelas, activista por la defensa de los derechos de los niños, niñas, jóvenes, adultos mayores, personas con discapacidad y mujeres de nuestro Estado, su lucha es encabezada con el propósito de un mundo mejor, donde todos seamos iguales, donde no haya discapacidades sino capacidades.

Es también reconocida por sus varias nominaciones como al Premio Estatal de Derechos Humanos en los años 2016 y 2017, a la Mujer Potosina del año en 2017 y premios internacionales; nominada para recibir el premio nacional "Voluntades México" y "México en tus Manos" todos por su labor altruista siempre a favor del bienestar de la Entidad y su gente.

Ella es María de los Ángeles Hermosillo Casas!!!!!

Felicidades.

Presidente: se proyecta video institucional con la semblanza de vida de quien hoy vamos a galardonar.

Proyección de video institucional con semblanza de vida de la galardonada.

Presidente: para ser condecorada con la Presea al Mérito "Plan de San Luis", año 2019, llamo a la Química Farmacobióloga, María de los Ángeles Hermosillo Casas, a ubicarse frente a la Presidencia; pido al Gobernador Constitucional del Estado; y a la representante del Poder Judicial del Estado, acompañarme frente al presidium para dicho acto; así mismo solicito a la Primera Vicepresidenta de la Directiva ocupe la presidencia, e invito a todos a ponerse de pie.

Entrega de la Presea.



Presidente: pido a todos ocupar sus asientos.

Tiene la voz María de los Ángeles Hermosillo Casas.

María de los Ángeles Hermosillo Casas: muy buenos días tengan todos ustedes, mi corazón está desbordado de gratitud, estoy muy feliz por está oportunidad que Dios me brinda y la vida de poder aquí de vivir lo que estoy viviendo, gracias a todas las personas y organizaciones que me hicieron el favor de recomendar mi trabajo dentro de esta convocatoria que publica nuestro Honorable Congreso, así como a las diputadas y diputados que confiaron en mi trabajo y en mi labor de poder sumar acciones por aportar un granito de arena por un mejor San Luis, por promover acciones y generar una cultura de paz y sana convivencia, gracias a todas las autoridades que el día de hoy me acompañan y están conmigo en este momento tan importante para mí y mi familia.

Cómo ya vimos esto nació desde pequeña, porque así son mis padres, siempre dispuestos ayudara quien más lo necesite con la finalidad de compartir con el que menos tiene, creo que ustedes se pueden imaginar que esta presea evoco mis años de lucha por el bullying, por el acoso escolar en las escuelas, desde ese día hay muchas personas que se han sumado en vida y yo los considero los ángeles en la tierra, mi misión es el poder sumar y no restar, el poder ayudar sin esperar nada a cambio, el hacerme feliz, haciendo feliz a los demás, el que yo no era la única persona que a veces estaba triste, sino que también había personas hasta más tristes que yo, y poco a poco fui descubriendo que yo estaba mas feliz que triste y después siempre feliz, porque ayudar a los demás creó una misión que empezó, pues desde hace muchos años, creo que este liderazgo desde pequeña lo saque de mis padres, que siempre me dieron la oportunidad de que mi autoestima estuviera arriba, diciéndome tú puedes, tú lo lograras, tú lo alcanzaras, lucha por tus sueños, tengo tantos sueños cumplidos como muchos que aún me faltan por cumplir.

¿Por qué el bullying?, creo que ya saben por que el bullying, una historia que nunca había querido contar, mi maestría de posgrado justamente fue de violencia escolar, y se llamo "Un Grito Silencioso", siempre lo he dicho, ya no están solas, ya no están solos, esos gritos silenciosos que día a día nos encontramos en las escuelas y en las instituciones educativas, ¿cómo surgió esto?, por mi accidente a los seis años de edad, ¿qué cifras tenemos?, 7 de cada niña y niños de primaria y secundaria en México sufren de violencia escolar, también conocido cómo bullying, lo que ubica al país en el primer lugar de casos registrados de acuerdo a la Organización para la Cooperación y Desarrollo Económico, OCDE; el organismo indico que un 44.7% de alumnas y alumnos de dichos niveles escolares han vivido algún caso o acto de violencia verbal, psicológica, física a través de sus redes sociales o en el entorno escolar, de los estudiantes encuestados 40.24% señalo haber sido victima de acoso escolar, de ellos el 25.35% recibió insultos y amenazas, y un 17% golpes por parte de sus compañeros.

El Presidente de Confianza e Impulso Ciudadano, Luis Volkman, considero que el conflicto en la vida diaria es normal y forma parte de nuestra relación cotidiana, pero la violencia no lo es, es por eso que no debemos permitirla en ninguna de las formas, en México casi 19 millones de niñas y niños, y adolescentes, de educación primaria y secundaria padecen violencia escolar, frente a esto destaco la importancia de que padres y tutores, maestros, directivos y los propios estudiantes trabajemos para construir comunidades en paz y armonía, Volkman señalo que el acoso escolar



está relacionado con la violencia diaria que padecemos en el país, y agrego que el punto de partida para acabar con este fenómeno es generar no violencia desde el hogar.

¿Cuál es nuestra área de influencia?; prácticamente desde prescolar hasta universidad, incluso trasladarnos hasta el área laboral, actualmente nuestro proyecto como lo mencionamos es trabajar en Huertos Escolares generando sana convivencia y educación ambiental, aproximadamente con 3,500 alumnos de primaria, 250 docentes, 7,000 padres de familia, 4,000 abuelitos, da un estimado de aproximadamente alrededor de 14,750, más la influencia externa, que pudiese llegar a una área de influencia de 20,000 potosinos, nos faltan manos, nos faltan recursos, para ello diseñamos los proyectos de capacitación y entrenamiento de Brigadistas de Prevención con el apoyo de la Secretaria de Educación de Gobierno del Estado, y la Comisión Estatal de Derechos Humanos, así como de otros organismos en los cuales hemos unidos esfuerzos para avanzar y lograr así cada uno desde su trinchera casos de éxito, y sobre todo atender nuestra problemática social tan necesaria y adecuada, ¿cuántos casos de suicidio hemos ayudado?, nuestro programa de Adolescente en Riesgo a dado buenos resultados para detectar y prevenir, en cada una de las conferencias que hemos impartido siempre nos encontramos mínimo un caso, el que más me impacto fue un caso de una niña de 9 años, en algunos casos las instituciones educativas nos permiten poner un buzón anónimo, y así podemos actuar más fácilmente logrando llegar a tiempo, pues como ustedes saben hay páginas en internet dónde te dicen los diez métodos infalibles para poder suicidarse o situaciones similares, se quitan esas páginas y más tardamos en hacerlo que en lo que se vuelven abrir.

¿Cuántos casos de sexting hemos ayudado?; los casos de sexting los referimos a los especialistas porque así lo consideramos mejor, además de más adecuado, pero tuvimos un caso muy especial de un niño de sexto de primaria y una niña de quinto de primaria de aquí de la capital, y tuvimos el total apoyo de la institución educativa, así como de los padres de familia, teniendo un final feliz, debo reconocer siempre el apoyo invaluable de nuestra Secretaria de Seguridad Pública de Gobierno del Estado, así como de la Policía Cibernética, el siempre contar con su apoyo, dirección, orientación, ya que caminamos juntos, ya son muchos años, así como de otras instituciones, gracias por luchar juntos por el bien de nuestra sociedad y de nuestra niñez y juventud potosina, que trabajamos problemas de depresión, bajo estimas, ansiedad, intenciones y acciones suicidas, problemas de identidad sexual, soledad, abandono, discriminación y muchos más.

Señoras y señores, esto es una realidad, si existe, ¿cuál es nuestro compromiso?, atenderlo, no solo como madre de familia, sino como ciudadano, ciudadana y especialista en el tema, ¿que soy para nuestros niños y jóvenes?; su portavoz de lo que están viviendo en las escuelas, recordemos que prevención es salvar vidas, hemos recorrido mucho camino juntos, la SEP, la SEGE, la CDH, el IMES, la Procuraduría, etcétera, etcétera, todas ONG, lo que nos han permitido avanzar y trabajar de la mano, hemos sumado alternativas y proyectos, como Protocolos de Prevención y Actuación, Capacitaciones, Promoviendo Entornos de Paz, Escuelas Libres de Violencia, Programa de Brigadistas, Un Adolescente en Riesgo, Comunicación Efectiva con mi Hijo, Plan de Intervención Significativa en el Aula, Familias en Crisis, Ando por Conocer, La Ley de Prevención de Seguridad Escolar para el Estado de San Luis Potosí y los 58 Municipios.



Trabajar de la mano con otros especialistas potosinos que nos hemos unidos para estas y otras problemáticas con la finalidad de logra la meta de promover la cultura de la paz y sana convivencia, todos nuestros trabajos son en campo, hace varios años presente a otras asociaciones civiles en las que trabajamos además de este tema, inclusión laboral, discapacidad, educación, salud, adulto mayor, biodiversidad, etcétera; que alegría y que feliz estar y poder compartir con ustedes esta historia de mi vida que casi nadie sabía, considere que era muy necesaria contarla, sobre todo porque los jóvenes seguramente van a escuchar todo esto, y se sentirán identificados conmigo, el ver que alguien se preocupa y ocupa por ellos.

Soy una persona incluyente que suma y que no tiene bandera política, participamos en todas las actividades que nos convocan, porque somos ciudadanos potosinos en pro de los potosinos, agradezco a Dios por darme la vida y una nueva oportunidad que día a día lo agradezco y valoro bastante, mis padres fueron un instrumento muy especial, don Jorge que ya está en el cielo, y mí mamita, mi pecosita que aquí está presente, mis hermanos, Lupita, Jorge, Claudia, Alejandra y Jesús Manuel, y a mi amado esposo Miguel Ángel que aquí está y es el cómplice de todas mis locuras, así como de mis hijos, mimi y miguelin, y bueno ahora un nuevo integrante Carlos, muchas gracias, que siempre me apoyan en esto, de poder hace un mundo mejor, nuestros cursos tienen registro ante la autoridad competente, además de que tenemos convenio con algunas otras dependencias que nos dan soporte en todo momento, nuestro CLONI, que es el Registro Federal de las Organizaciones de la Sociedad Civil, es RFA11010248TT y nuestra acreditación ante el DIF Nacional es B241600028-1809ME, somos una asociación autorizada como donataria nacional e internacional por el SAT, cuantas anécdotas que contar, cuantas historias que hemos trabajado y no solamente con las víctimas, sino con todo el triángulo del bullying, además de toda la comunidad educativa, padre de familia, docentes y directivos, amo México, amo ser mexicana, amo San Luis Potosí, me siento profundamente orgullosa de ser potosina, universitaria, orgullosamente autónoma, Facultad de Ciencias Químicas, UASLP.

Hago un llamado a la sociedad potosina, para seguir trabajando en inculcar valores, sentido de solidaridad, tolerancia, respeto, amor al prójimo, los invito a unirse a está misión y como siempre lo he dicho, siempre unidos por hacer un mundo mejor, la más humilde de su servidora; gracias, Dios los bendiga.

Con cariño y afecto María de los Ángeles Hermosillo.

Presidente: concluido el Orden del Día, reitero citatorio a Sesión Ordinaria para mañana jueves 28 de noviembre del año en curso, a las 10:00 horas.

Agradecemos su presencia en esta Sesión Solemne, al Doctor Juan Manuel Carreras López, Gobernador Constitucional del Estado; y a la Magistrado Graciela González Centeno, representante del Poder Judicial Local; comisiones de cortesía cumplan su encargo.

Se levanta la sesión.

Finalizó 10:55 horas.